

令和3年度



横浜市立森の台小学校

# 学校だより

令和4年1月7日

第9号

1月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～

森の台小学校

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/>



## 「挑戦」の年に

校長 大幸 麻理

2022年が幕開けしました。2020年に突然日本を襲った新型コロナウイルス感染症も、収束の兆しがなかなか見えず早2年経ちました。「with コロナ」という言葉さえ生まれ、この厄介な状況と何とか折り合いをつけながらも元気に前向きに生活できればと思うばかりです。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

さて、令和3年度も残すところ3か月となりました。子ども達にとっては、新しい年の始まりと共に、今の学年のまとめの時期にも入ります。昨年の4月、子ども達は、どんな目標を立てたのでしょうか。新しい学年に進級して、自分がこうなりたい、こんなことができるようになりたい、という夢や希望をそれぞれ抱いたことでしょう。そして、新年はまた気持ちを新たにできるチャンスです。「今年こそは」という気持ちは、これまでの気持ちをリセットして、新しくスイッチを入れることができるのだと思います。今日は、各教室で、「今年の目標」などをそれぞれ考えているかと思います。昨年4月に立てた目標も思い出しながら、子ども達一人ひとりに、「よおし!やってやるぞ!」というスイッチが入るといいなと思います。

今年度は、コロナの影響で「GIGA スクール構想」の大幅な前倒し実施となり、分散登校に合わせてタブレットの持ち帰り、自宅でのオンライン授業も行いました。タブレット活用については、まだまだ試行錯誤の状態ですが、子ども達はめきめき使い方を習得し、そのスピードは大人が追いつけないほどです。教室でも、子ども達の机の上にノートではなくタブレットが置かれている景色が見られるのも、当たり前になりました。その分、子ども達の最初の緊張感も薄れ、自由に使いこなす反面、ネット利用における落とし穴に子ども達が落ちてしまう危険性も高まるのが心配されます。学校では、「情報モラル教育」を繰り返し行っていきます。近いうちに、6年生の児童が、「学校でのタブレット端末の正しい使い方」について各教室を訪問し全校児童に伝える予定も立てています。大人から言われるだけでなく、「自分や他人を傷つけない使い方」「みんなが幸せになる使い方」を子ども達自身が考え、判断できるようになることが肝要だと思います。

また、タブレット活用を通して、どのように子ども達の学びをより充実させるかについての職員研修も進めています。今までの学習スタイル全てを否定するものではありませんが、何を残し、何をどう変化させるかを慎重に吟味しなければいけないと思います。教員も子ども達が生きる未来を見据え、新たな「挑戦」をしなければなりません。期せずして、コロナを機に世界情勢が変化し、日常生活にも大きな影響がありましたが、これが「挑戦」への契機になると思っています。子ども達自身にも、困難に負けず、挑戦し続けるたくましが育つことを願っています。



本年も、本校の教育活動へのご理解とご協力を

よろしくお願いいたします。

## 1月行事予定

日	曜日	行事
1	土	元日
2	日	
3	月	休日
4	火	閉庁日
5	水	閉庁日
6	木	
7	金	短縮午前授業 下校【全学年12:15】
8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	給食開始 発育測定 6年 学校カウンセラーPM
12	水	書き初め 3・4年 発育測定 2年
13	木	書き初め 5・6年 発育測定 3年
14	金	発育測定 4年 委員会活動⑧
15	土	
16	日	
17	月	給食週間 書写展 クラブ発表週間（～28日） 発育測定 5年 学校カウンセラーAM
18	火	発育測定 1年 ネット安心教室（高学年）
19	水	ふれあいタイム⑦ 発育測定 個別
20	木	
21	金	ネット安心教室（低学年） クラブ活動⑧ 3年クラブ見学 下校【1,2年13:15】【3,4,5,6年15:15】
22	土	
23	日	
24	月	学校カウンセラーPM
25	火	代表委員会
26	水	授業研究会のため 短縮午前授業 下校【全学年13:00】
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

## 登校について

7日（金）～14日（金）は集団登校を行います。

17日（月）以降は個別登校です。また、1月より時差登校は行いません。登校時間は8:00～8:15になります。

## 書写展

今年度の書写展は、感染症状況を鑑みて児童のみの鑑賞といたします。

## 避難訓練

予告なしの避難訓練を今月と来月に行います。

普段の訓練と同じように、素早く避難できるとよいです。

## 職員紹介とお知らせ

12組担任 能登 麻実 先生が退職されました。1月より、12組担任 鳥羽 尚子 先生が着任しましたので、お知らせいたします。

また、4年1組担任 金原 暢子 先生が入籍され、堀 暢子 先生と姓が変わります。堀先生、おめでとうございます。

## 学校カウンセラー

学校カウンセラー米山乃理子先生の来校日は、

11日（火）PM、17日（月）AM、24日（月）AMです。

ご相談のある方は、副校長または児童支援専任の田後教諭を通してお申し込みください。

〈森の台小学校 副校長 TEL 931-2047〉

〈緑区役所子ども家庭支援相談 TEL 930-2356〉

## 2月の主な行事予定

1日（火）学校カウンセラー全日

2日（水）新入生保護者説明会

4日（金）クラブ活動

7日（月）学校カウンセラーPM

9日（水）ふれあいタイム

**11日（金）建国記念の日**

15日（火）学校カウンセラー全日

18日（金）委員会活動

21日（月）6年生ありがとう集会

22日（火）学校カウンセラーAM

**23日（水）天皇誕生日**

24日（木）授業参観・懇談会（低学年）

25日（金）授業参観・懇談会（高学年）

28日（月）授業参観・懇談会（個別支援級）



## 学校教育目標

### 『自分大すき 友だち大すき 共に学ぶ子 実践する子』

- 自分の考えをしっかりとち、困難なことにもあきらめず、自ら進んで学習する子を育てます。(知)
- 人に対して優しく思いやりをもって行動し、人の心の痛みのわかる子を育てます。(徳)
- 基本的な生活習慣を身に付け、健康の保持増進を図るとともに、命あるものを大切にしようとする子を育てます。(体)
- 地域の環境や人を大切に、進んで人のためになる行動の取れる子を育てます。(公)
- いろいろな人とのコミュニケーションを大切に、よりよい生活について考える子を育てます。(開)

## 学校の様子

### 5年三浦宿泊体験学習 11月25日(木)・26日(金)

5年生にとって初めての宿泊です。城ヶ島海岸の散策やミカン狩りなど、素晴らしい思い出ができました。



### 4年アトラボ芸術教室 11月30日(火)・12月7日(火)・8日(水)

アクションペインティングという造形活動の出前授業。ダイナミックな活動に、子ども達は大喜び。



### 5年スポーツ交流会 12月6日(月)

プレルボール、グリッドサッカーというスポーツを通して、三保小学校の5年生と楽しく触れ合いました。



♪ 学校HPでも教育活動についての発信を随時行っておりますので、ご覧ください。

### 6年箱根・鎌倉修学旅行 12月7日(火)・8日(水)

小田原城でのグループ行動、宿舎でのキャンプファイヤー、寄木細工、大涌谷や鎌倉の大仏見学など、友達と素敵な思い出をつくれたようです。6年生の良さがたくさん出ていた2日間でした。



### 3年消防署見学 12月9日(木)

消防署の見学を通して、消防士の仕事や消防車などについて学ぶことができました。



### 4年社会科見学 12月22日(水)

防災センター、ランドマークタワーのスカイガーデン、日本丸の見学をしました。



### 音楽鑑賞会 12月23日(金)

ドラム缶を切って生まれたスチールパンという楽器の音楽鑑賞会。優しく癒される音色にみんなうっとり。

